Pedroche, capital de las siete Villas, será sede del certamen

IOSÉ MANUEL MURILLO

z La localidad de Pedroche acogerá desde el 13 al 15 de agosto el IV Certamen de Teatro Clásico de los Pedroches. Esta localidad, capital de las siete villas, da nombre a toda esta comarca de bellos pueblos que, desde la magnífica torre de la Iglesia del Salvador, pueden ser admirados por el visitante, al ser éste un magnífico mirador que debe su construcción a los Hernán Ruiz.

A lo largo de un recorrido por las quebradas y pendientes calles de Pedroche, el viajero se ve sorprendido ante la presencia de multitud de casas señoriales, con el granito como testigo perpetuo de una historia con tintes árabes y cristianos.

Uno de los lugares más emblemáticos de Pedroche se encuentra situado a varios kilómetros del pueblo, donde se levanta la hermosa ermita de su patrona, la Virgen de Piedrasantas.

En torno a la imagen de la patrona se celebra una de las mayores tradiciones de esta localidad que tiene lugar con motivo de las fiestas locales cuando los vecinos acuden a la ermita para portar en procesión la imagen de la patrona. Es la fiesta de los Piostros que cada 7 y 8 de septiembre, llena Pedroche de colorido y fervor popular.

Durante estos días son cientos los caballistas que atavían sus monturas con bellas y antiguas mantas sobre las que se colocan las jamugas, lugar reservado para las mujeres que junto al piostro, caminan hasta la ermita de la patrona. Esta comitiva, cuyos orígenes se remontan a la época de los Reyes Católicos, alcanza un aspecto medieval, sobre todo en la subida que realizan los jinetes hasta llegar al pueblo, en la llamada cuesta del molar.

Es esta sin duda una fiesta de gran importancia y que cada año recibe la visita de miles de curiosos que quedan admirados por esplendor y la belleza plástica del acto.

Indudablemente la fiesta continúa durante las noches en un recinto ferial de reciente construcción en el que se instalan los aparatos mecánicos para los pequeños, puestos, tenderetes y tómbolas y donde se dan cita las actuaciones musicales propias de la feria en la caseta municipal que, durante estos días, recibe a gentes de toda la zona que se desplazan hasta Pedroche para vivir las noches veraniegas.

Pedroche, la antigua Baedro romana, acogerá esta Muestra de Teatro de los Pedroches, cuál villa medieval, con sus ermitas y conventos, con sus bellas calles y sus cordiales vecinos. Pedroche, capital de las siete villas, merece ser visitada y admirada por todos. Es ésta una oportunidad sin igual para acercarnos hasta allí y, a los pies de su espigada torre, contemplar a los Clásicos.

